

**Martes 01 de Abril 2025**

**CMIC NACIONAL**

**Infonavit invita a IP a construir, dice CMIC**

(2025-04-01, Reforma Staff, Reforma, . 1)

El Infonavit invitó a las cámaras empresariales del País a sumarse su plan de construcción de vivienda, siempre y cuando cumplan con los "requisitos técnicos y éticos", informó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. En la Sesión Plenaria de Vivienda CMIC-Infonavit, que se realizó este lunes en la Cámara, Octavio Romero Oropeza, director del Instituto, comentó que los cambios en materia de vivienda responden la necesidad de beneficiar a los derechohabientes, particularmente a los de más bajo nivel salarial. **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**, dijo que el sector privado tiene capacidad. experiencia; convicción de que la colaboración es el único camino para avanzar.

[Reforma.com](http://Reforma.com) (sitio).

**Gobierno de Chilpancingo y CMIC firman convenio para fortalecer la obra pública - H. Ayuntamiento de Chilpancingo de los Bravo**

(2025-03-31, Redacción, Chilpancingo Gob. GRO (Sitio), )

El H. Ayuntamiento de Chilpancingo, encabezado por el Dr. Gustavo Alarcón Herrera, firmó un convenio con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Guerrero, para mejorar la obra pública y capacitar a trabajadores del sector. "Este acuerdo garantizará proyectos de calidad y un impacto real en la vida de los ciudadanos", afirmó el alcalde. El convenio también impulsará soluciones estratégicas, como el abastecimiento de agua. "Cada peso invertido debe traducirse en progreso para Chilpancingo", destacó el **Presidente de la CMIC** nacional, **Luis Méndez Jaled**.

**Canacindra deja de ser organismo agremiado del CCE**

(2025-03-31, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio), )

Hoy durante la sesión quincenal del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Isela Molina presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Canacindra Juárez anunció a los integrantes del consejo que el organismo que representa deja de ser parte del CCE. El Consejo Coordinador Empresarial, está integrado al día de hoy por organismos como Asociación de Maquiladoras, Index Juárez; Desarrollo Económico del Norte; (Denac) la Cámara Nacional de Comercio; (Canaco) Asociación de Transportistas; **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; (CMIC)** Asociación de Agentes Aduanales; (AAA) y la Asociación de Hoteles de Ciudad Juárez, así como Canacindra que hoy anunció su retiro de esta organización.

**Infonavit busca colaboración de la iniciativa privada para proyectos de construcción.**

(2025-04-01, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha extendido una invitación a la iniciativa privada para colaborar en sus proyectos de construcción. Esta convocatoria fue anunciada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, quien destacó la importancia de la participación empresarial en el desarrollo de estas iniciativas.

**DELEGACIONES CMIC**

**CMIC Yucatán impulsa la inclusión de mujeres en la construcción**

(2025-03-31, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )

Con el objetivo de reducir el déficit laboral y promover la equidad de género, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Yucatán impulsará la capacitación de mujeres en oficios clave como electricidad, plomería y albañilería, sectores con alta demanda de personal. Felipe Canul Moguel, **Presidente de la CMIC** Yucatán, destacó que actualmente solo el 10% de los 45 mil trabajadores del rubro en el estado son mujeres (aproximadamente 4 mil). La meta es duplicar o triplicar esta cifra mediante cursos especializados y condiciones laborales inclusivas.

**Obra pública y licitaciones reactivarán al sector construcción en abril: CMIC**

(2025-03-31, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), )

Los arranques de obra impulsados por los gobiernos estatales y municipales, junto con nuevos procesos de licitación en curso, permitirán reactivar en breve al sector de la construcción en la entidad, afirmó Leopoldo Stevens, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en San Luis Potosí. El empresario señaló que, una vez que comiencen las ejecuciones de obra, se espera un repunte en los volúmenes de trabajo, contratación de personal y generación de empleo, luego de una tendencia a la baja que se ha mantenido durante los últimos nueve meses.

**IP llama a aplicar plan de estímulos a la obra pública ante incertidumbre por aranceles**

(2025-04-01, Esther Herrera, Milenio (sitio), )

Las cámaras empresariales hicieron un llamado a los tres niveles de Gobierno para priorizar la inversión pública y estimular la economía del país, esto en momentos de incertidumbre por la política arancelaria del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Rodrigo Garza Tijerina, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Nuevo León (**CMIC**), dijo que el Gobierno de Nuevo León les ha manifestado que se trabaja en obras tales como la carretera Interserrana, el Libramiento Pesquería-Juárez, además de las líneas del Metro.

**Libertas Capitur / ¿Fue primero la oscuridad, o el apagón?**

(2025-03-31, Félix Sarracino, Diario del Sur CHIS (Sitio), )

Los apagones no son para nada nuevos en este régimen que no es Venezuela. Conforme un estudio de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, el año 2023 fue el peor en términos de fiabilidad de la red nacional de transmisión. Este año los usuarios sufrieron un promedio anual de 11.976 minutos de interrupciones en el servicio eléctrico, según los reportes anuales de la CFE. Es decir, no se cumplieron ni la meta interna de la empresa de 2.845 minutos, ni de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), de tres minutos. Entre los apagones más largos sufridos en México, se encuentran, el del 2021, ocasionado por fallas en el suministro de gas en Texas, que afectó aproximadamente a 4 millones 700 mil personas en los estados de Chihuahua, Tamaulipas, Nuevo León y Sonora; en la Península de Yucatán el 2019, se incendió una plantación de caña de azúcar que alcanzó a una torre eléctrica de la CFE (¿sabrán cómo se hace una zafra?), afectó a un millón y medio aproximadamente; y el del 2024, que afectó a 11 estados, simplemente porque hubo un incremento en la demanda ante la ola de calor.

**Sector de la construcción en Puebla: Resiliencia y llamado a la inversión**

(2025-03-31, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Puebla hace un llamado a las autoridades y actores clave para incrementar la inversión en infraestructura pública, porque el trabajo en la construcción actúa como generador de empleos y es un motor de desarrollo en varias ramas económicas. En voz del presidente Gustavo Vargas Constantini, destacó que urgió la colaboración para posicionar a Puebla entre los 10 principales estados en valor de producción en el sector construcción, aumentando su competitividad y atrayendo más inversiones.

## CONSTRUCCIÓN

### [Descarbonización en la industria de la construcción: Holcim avanza hacia un futuro sostenible](#)

(2025-04-01, Viridiana Díaz, El Economista, . 16)

México ha experimentado un avance significativo en la descarbonización de la industria de la construcción, aunque persisten importantes desafíos. De acuerdo con Mónica Fernández, Directora de ARMX de Holcim México, la industria ha hecho grandes progresos, especialmente en los últimos años. Este avance es un reflejo de un cambio en la conciencia ambiental en el país, donde la construcción representa alrededor del 40% de las emisiones de CO2. No obstante, aún queda camino por recorrer, y la descarbonización sigue siendo una de las principales prioridades tanto a nivel nacional como en las políticas internas de empresas como Holcim.

### [Rechazados, la mitad de proyectos inmobiliarios en ventanilla única](#)

(2025-04-01, Rocío González Alvarado, La Jornada, . 31)

Un poco más de la mitad de los proyectos de desarrollo inmobiliario que se han presentado en la ventanilla única a realizar los trámites correspondientes para su construcción son inviables, reveló el secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Alejandro Encinas. En entrevista, el funcionario explicó que dichos proyectos no cumplen con la normatividad, como el uso de suelo, o exceden los niveles permitidos en los programas de desarrollo urbanos de las distintas alcaldías, por lo que los permisos fueron negados.

### [Un millón de hogares en el sexenio: Sheinbaum anuncia el Programa Nacional de Vivienda](#)

(2025-03-31, Redacción, Federico Guevara (Sitio), )

El INFONAVIT ya no sólo otorgará créditos, sino que también se encargará de la construcción de viviendas, lo que permitirá regular el costo de materiales como varilla y cemento. Gracias a este esquema, se podrán ofrecer viviendas con precios accesibles, alrededor de 700 mil pesos. La otra mitad de las viviendas será construida por la CONAVI, enfocándose en aquellas personas que no tienen acceso a créditos del INFONAVIT o FOVISSSTE. Este programa tendrá la particularidad de ofrecer una tasa de interés del 0%, facilitando el acceso a la vivienda para quienes perciben entre uno y dos salarios mínimos.

### [México SA](#)

(2025-03-31, Carlos Fernández-Vega, La Jornada (sitio), )

De siempre se supo que la tenebrosa trilogía que administraba al Infonavit (gobierno, patrones y líderes obreros) convirtió a esa institución en un campo extremadamente fértil para hacer

negocios privados, abiertamente ilegales, con recursos de los trabajadores que, se suponía, eran los beneficiarios de la política de vivienda popular, puesta en marcha 53 años atrás. En el historial, atraco tras atraco, con un monumental déficit de vivienda.

### **Infonavit: 3 mil 800 denuncias // Cueva tripartita de ladrones // Particulares y negocios ilegales**

(2025-03-31, Redacción, Blog de Lerolico (Sitio), )

De siempre se supo que la tenebrosa trilogía que administraba al Infonavit (gobierno, patrones y líderes obreros) convirtió a esa institución en un campo extremadamente fértil para hacer negocios privados, abiertamente ilegales, con recursos de los trabajadores que, se suponía, eran los beneficiarios de la política de vivienda popular, puesta en marcha 53 años atrás. En el historial, atraco tras atraco, con un monumental déficit de vivienda.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Semar incauta buque con hidrocarburos robados**

(2025-04-01, Daniela Wachauf, El Universal, . 8)

Autoridades federales aseguraron en el puerto de Tampico, Tamaulipas, 10 millones de litros de diesel, armas, vehículos y un buque, en un operativo tras realizar labores de inteligencia para desarticular redes de tráfico ilegal de hidrocarburo. En el operativo participaron elementos de la Secretaría de Marina (Semar), de la Fiscalía General de la República (FGR) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), quienes junto soldados de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Guardia Nacional (GN) realizaron cateos en predios ubicados en Camino Antiguo Medrano en el Libramiento, en el Eido Ricardo Flores Magón, ambos en la ciudad de Altamira.

### **'Lava' para G. Luna; lo ligan a los Bartlett**

(2025-04-01, Redacción, Reforma, . 1)

La pareja del ex director de la CFE, Manuel Bartlett, recibió depósitos por 4.5 millones de dólares de miembros de la familia Weinberg, considerados cómplices de Genaro García Luna en delitos de peculado y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Las transferencias, que tuvieron lugar entre 2012 y 2017, se están investigando como parte de una demanda civil presentada por la UIF en 2021 en Florida.

### **Cárteles usan drones hechos a la medida para traficar droga a EU**

(2025-04-01, Manuel Espino, El Universal, . 1, 6)

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) de Estados Unidos detectó que los cárteles mexicanos dejaron de importar drones sofisticados y ahora se inclinan por aparatos de fabricación local, hechos a la medida, con capacidad de carga de hasta 100 kilogramos de droga. La dependencia estadounidense reportó a la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) para su informe 2024 que los grupos criminales solían operar en la frontera norte aeronaves teledirigidas de corto alcance y con poca capacidad de carga, de unos cuantos kilogramos.

### **Habrá multas, si niegan datos biométricos**

(2025-04-01, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 19)

Todas las instituciones públicas y privadas del país, entre éstas universidades, bancos, iglesias e, incluso, la plataforma digital Google, estarán obligadas a entregar a las autoridades federales información personal y biométrica que tengan de personas reportadas como desaparecidas. La propuesta de la mandataria establece que los particulares que no cooperen con las autoridades que les soliciten información serán multados hasta con dos millones 262 mil pesos, que es el equivalente a 20 mil veces la Unidad de Medida y Actualización (UMA).

### **La Tuta, El Cuini y 27 más son los nuevos extraditables a EU**

(2025-04-01, Amílcar Salazar, Anel Tello, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Washington tiene en la mira a otros 29 narcotraficantes que se encuentran en México y que son requeridos por la justicia de Estados Unidos, entre ellos hay 18 capos que ya están en custodia de las autoridades y pueden ser entregados en una operación similar la del 27 de febrero pasado. Se trata de operadores clave en actividades de tráfico de drogas, lavado de dinero y otros delitos, que forman parte de los cárteles de Sinaloa, Jalisco, Tijuana, del Golfo, de los Beltrán Leyva Los Zetas, incluidos en una lista de la Fiscalía General de la República (FGR) a la que MILENIO tuvo acceso.

### **Culiacán: medio año sacudido por la narcoviolencia**

(2025-04-01, Arturo Cano, La Jornada, . 1, 3)

La guerra entre las facciones del cártel de Sinaloa, la mayiza y la chapiza, ha dejado huellas crueles en Culiacán. Los robos de vehículos, asesinatos e inseguridad se han disparado desde septiembre pasado. Durante la pandemia salíamos a cuidarnos del covid, ahora de una bala, dicen pobladores.

### **Descarta EU otorgar exenciones en aranceles recíprocos**

(2025-04-01, Bloomberg, El Financiero, . 1, 7)

El gobierno de Estados Unidos descartó exenciones en la aplicación de los aranceles recíprocos que entrarán en vigor mañana. La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, dijo que el anuncio incluiría aranceles por país, y añadió que el presidente Donald Trump también está comprometido a implementar aranceles sectoriales, pero que estos no serían el tema central del evento del 2 de abril, mismo que se llevará a cabo en el Jardín de las Rosas en la Casa Blanca.

### **Huracán Trump golpea mercados de EU al cierre del primer trimestre**

(2025-04-01, Diego Ayala, El Economista, . 1, 4 5)

La confianza de los inversionistas en mercados bursátiles se ha minado al arrancar el año; a su vez, el peso ha sido de las monedas menos apreciadas en enero-marzo. El miedo a que se frene la economía mundial, llevó a los inversionistas a buscar refugio fuera de la Bolsa estadounidense, por ejemplo en el oro.

### **Protege 48.9% de las exportaciones T-MEC**

(2025-04-01, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

Casi la mitad de las exportaciones mexicanas a Estados Unidos durante 2024 -48.9 por ciento- estuvo protegida por el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), de acuerdo con un análisis de Banco BASE a partir de datos del Censo estadounidense. Actualmente, existen

91 fracciones arancelarias dentro del pacto bilateral, pero solo 15 fracciones representan 90 por ciento del monto total de los envíos hechos bajo el T-MEC.

### **Comida chatarra queda fuera de las escuelas**

(2025-04-01, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)

Este lunes entró en vigor la ley que prohíbe la venta de comida chatarra en más de 260 mil planteles de educación básica en el país, públicos y privados, y que busca evitar la mala alimentación en casi 29 millones de estudiantes. La estrategia Vive Saludable, Vive Feliz, impulsada por la Secretaría de Educación Pública (SEP) que encabeza Mario Delgado, busca crear conciencia en los estudiantes para que eviten el consumo de alimentos chatarra.

### **Histórico: Decomisan 10 millones de litros de huachicol en Tampico**

(2025-04-01, Jorge Aguilar, La Crónica de Hoy, . 1,5)

En un operativo sin precedentes, las autoridades federales aseguraron 10 millones de litros de diésel de procedencia ilegal en el puerto de Tampico, Tamaulipas. La operación -calificada como histórica, por el impacto que representa en la lucha contra el huachicol- fue resultado de un trabajo de inteligencia y coordinación entre la Secretaría de Marina (Semar), la Fiscalía General de la República (FGR), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y la Guardia Nacional (GN).

### **Aspiran a ser jueces entre balas y violencia**

(2025-04-01, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Un cúmulo de candidatos a jueces y magistrados hace campaña en Sinaloa, en municipios como Badiraguato, Cosalá, Costa Rica, escenarios de la guerra entre Los Mayitos y Los Chapitos, que han ocasionado decenas de tiroteos, heridos y asesinatos en la región. En una revisión a los perfiles de los inscritos se arroja que en SU mayoría son trabajadores del PJJ con rango menor que buscan escalar a puestos de nivel más alto.

### **SISAL, Gentrificación y daño ambiental**

(2025-04-01, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La deforestación de dunas costeras y la tala ilegal de alrededor de 2.3 hectáreas de manglar en el pueblo de Sisal, municipio de Hunucmá, Yucatán, destapó un conflicto que involucra a inmobiliarias, pobladores y una crisis socioambiental en uno de los lugares más paradisíacos de dicha entidad. A pesar de que el mangle es una vegetación protegida en nuestro país a nivel federal, y de que es fundamental para la protección ante huracanes, está siendo talado por lo que, acusan algunos pobladores, es el acecho de las inmobiliarias con la venia de las autoridades, a quienes acusan de vender tierras a extranjeros y foráneos para desplazarlos en su propio territorio.

### **Cuestionan Ejecutivo y Legislativo al INE**

(2025-04-01, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1)

Los diputados de Morena y la presidenta Claudia Sheinbaum impugnarán la prohibición del INE para que los poderes Ejecutivo y Legislativo promuevan la elección judicial del 1 de junio. El coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, aseguró que la reforma judicial no impide la promoción de la elección por parte de los poderes públicos. El INE determinó que solo

tiene facultades para llevar a cabo actividades de difusión y propaganda relacionadas con la elección judicial.

### **Decomisan Fuerzas Federales 10 millones de litros de diésel**

(2025-04-01, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 1, 12 13)

Una operación que revela más de lo que aparenta a reciente noticia del decomiso de 10 millones de litros de diésel, efectuado en el puerto de Altamira, ha vuelto a encender la polémica sobre la corrupción y la impunidad en el manejo de los recursos energéticos en México. El decomiso, realizado por las Fuerzas Federales y coordinado por el Gabinete de Seguridad en colaboración con la Secretaría de Marina Armada de México, la Fiscalía General de la República y la Secretaría de la Defensa Nacional, ha sido anunciado como un gran triunfo contra el tráfico ilegal de combustible.

### **Cae "huachi-Buque" con 10 millones de lts.**

(2025-04-01, Staff, Reforma, . 1, 12)

Autoridades federales decomisaron un buque con 10 millones de diésel, presuntamente de origen ilícito, así como casi 200 contenedores y 23 tractocamiones en el puerto de Altamira, Tamaulipas. Omar Garcia Harfuch, Secretario de Seguridad federal, dijo que el aseguramiento derivó de trabajos de inteligencia para combatir el tráfico ilegal de combustible en País. En Altamira, Tamaulipas, elementos de la Marina, la Fiscalía General de la República y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana realizaron un aseguramiento de 10 millones de litros de diésel. Se aseguraron 192 contenedores, un buque, 29 tractocamiones, armamento y vehículos, informó el Secretario.

### **Aseguran huachibuque**

(2025-04-01, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 12)

Elementos de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) dieron un histórico golpe al tráfico ilícito de hidrocarburos, tras asegurar 10 millones de litros de diésel, en el puerto de Tampico, Tamaulipas, informó ayer Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), a través de su cuenta de X. "En Altamira, Tamaulipas, elementos de Semar, FGR y SSPC realizaron un aseguramiento de 10 millones de litros de diésel".

### **Acciones en Tampico Decomisan 10 millones de litros de diésel y un barco**

(2025-04-01, Anahy Meza, Víctor Hugo Durán, Milenio Diario, . 1, 7)

Huachicoleo fiscal. La embarcación con bandera de Singapur llegó con diésel reportado como "aditivo para aceites lubricantes". El Gabinete de Seguridad federal calificó de "histórico golpe al tráfico ilícito de hidrocarburos" el aseguramiento de 10 millones de litros de Tamaulipas, introducidos al país como "aditivos aceites lubricantes". La Secretaría de Marina (Semar), la Fiscalía General de la República (FGR), la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y la Guardia Nacional (GN) expusieron que tras una operación en el puerto de Tampico y cateos a dos predios en Altamira se decomisaron hidrocarburo, armas y vehículos.

### **Incautan 10 millones de litros de diésel en Tampico; llegaron en buque.**

(2025-04-01, David Saúl Vela, El Financiero, . 1, 34)

Elementos de la Marina realizaron este fin de semana un aseguramiento histórico de huachicol, al incautar en Tamaulipas 10 millones de litros de diésel presuntamente de procedencia ilícita. El hidrocarburo estaba dentro de 192 contenedores 23 tractocamiones con remolque. Agregaron que la acción derivó de trabajo de investigación e inteligencia para combatir las redes de tráfico ilegal de hidrocarburo, en la que participó el Ejército, la Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad Protección Ciudadana (SSPC) y la Fiscalía General de la República (FGR).

### **Megadecomiso de huachicol en un buque, en Tampico**

(2025-04-01, Arturo Rojas, El Economista, . 1 2, 40)

Autoridades federales realizaron un operativo conjunto en Altamira y Tampico, Tamaulipas, asegurando 10 millones de litros de diésel, en un golpe histórico al tráfico ilícito de hidrocarburos. Participaron la Semar, FGR, SSPC, Sedena y GN. Además, se incautaron armas, cartuchos y equipos relacionados, destacando la colaboración interinstitucional.

### **Megadecomiso de huachicol**

(2025-04-01, EFE, Ovaciones, . 1, 22)

En un operativo conjunto, Marina, Defensa, GN y SSPC aseguraron, en un buque que arribó al puerto de Tampico, 10 millones de litros de diésel, armas y vehículos. El decomiso se realizó en el puerto de Tampico; en la embarcación también se hallaron armas y cargadores.

### **Histórico golpe al "huachicoleo"**

(2025-04-01, Redacción, Diario de México, . 1, 3)

Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), dio a conocer el aseguramiento de 10 millones de litros de diésel en el puerto de Tampico, gracias a un operativo conjunto con la Semar y la FGR. García Harfuch agregó que incautaron 192 contenedores, un buque, 29 tractocamiones, armamento y vehículos, tres camionetas tipo pick-up, equipos de cómputo y otros materiales.

### **Golpe histórico al Huachicol**

(2025-04-01, Redacción, El Independiente, . 1, 12)

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, cuyo titular es Omar García Harfuch, informó que las fuerzas de seguridad federales dieron un fuerte golpe al crimen organizado en contra del tráfico de hidrocarburos: decomisaron un buque, 10 millones de litros de diésel, 192 contenedores, 29 tractocamiones con remolques, armamento y vehículos. El buque es el petrolero Challenge Proycon, de Singapur. Los operativos fueron encabezados por la Secretaría de Marina (Semar), con la participación de la Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), junto con la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y Guardia Nacional (GN).

### **Detienen asesino desecretario**

(2025-04-01, Fátima Vázquez, Excélsior, . 16)

Alejandro N. alias El Rayo, fue detenido el pasado 27 de marzo en el puerto de Veracruz por su presunta participación en el asesinato de José Roberto Rodríguez Bautista, secretario de Seguridad Pública de Tulum, ocurrido el 21 de marzo. Según informó Raciél López Salazar, titular de la Fiscalía General del Estado de Quintana Roo, la detención se logró con la colaboración de

la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) federal, la Secretaría de Marina, la SSC local y la Fiscalía de Veracruz.

### **Decomisan 10 millones de litros de diesel**

(2025-04-01, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 22)

En Altamira, agentes federales decomisaron 10 millones de litros de diésel y un buque marítimo. El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, informó que agentes federales lograron el aseguramiento de 10 millones de litros de diésel en el puerto de Tampico, Tamaulipas. "Esta acción es resultado de la coordinación del Gabinete de Seguridad y trabajos de inteligencia e investigación para combatir el tráfico ilegal de combustible en el país", destacó el secretario de Seguridad en sus redes sociales. Señaló que elementos de la Secretaría de Marina, de la Fiscalía General de la República y de Seguridad y Protección Ciudadana realizaron el decomiso.

### **Cae El Rayo por el asesinato de mando en Tulum**

(2025-04-01, 24 Horas, 24 Horas, . 12)

El fiscal general de Quintana Roo, Raciél López Salazar, reveló que el 27 de marzo, en el puerto de Veracruz, fue aprehendido Alejandro N, El Rayo, de 42 años, originario de Taxco, Guerrero, identificado como integrante de un grupo criminal y también uno de los presuntos participantes en el homicidio del Capitán de Corbeta, José Roberto Rodríguez Bautista. Tras su detención fue trasladado a Cancún bajo custodia de la Policía de Investigación la Secretaría de Marina.

### **Operativo Bastión desmantela actividades delictivas de la Familia Michoacana en el Edomex**

(2025-04-01, Alberto Valderrábano, El Independiente, . 12)

Mientras que en otras entidades del interior de la República el crimen organizado sigue causando estragos en la ciudadanía y los respectivos gobiernos estatales siguen cruzados de brazos, en el Estado de México la batalla contra el crimen organizado sigue sin dar cuartel. Las autoridades mexiquenses, junto con las del gabinete federal de Seguridad, aseguraron, en el marco del operativo Bastión, 21 inmuebles presuntamente utilizados por integrantes de un grupo del crimen organizado. Las bandas delincuenciales tienen su origen en el estado de Michoacán, señalaron las autoridades.

### **Asesta México histórico golpe al huachicol fiscal**

(2025-04-01, Redacción, Eje Central, . 8)

Las autoridades mexicanas interceptaron, en el puerto de Altamira, Tamaulipas, un buque cisterna en el que se pretendía introducir ilegalmente al país, como contrabando y sin el pago de los impuestos respectivos, varios millones de litros de diesel que estaban documentados como aditivos para fabricar aceites lubricantes. El aseguramiento es resultado de las labores de inteligencia y del trabajo de colaboración interinstitucional que se desarrolla desde el arraigo de la administración actual. Participaron las instituciones del Gabinete de Seguridad lideradas por la Secretaría de Marina (Semar), la Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO), y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), junto con la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) y Guardia Nacional (GN).

### **Titánico Huachicol**

(2025-04-01, Metro/Staff, Metro, . 6)

Autoridades federales decomisaron un buque con 10 millones de diesel, presuntamente de origen ilícito, así como casi 200 contenedores y 23 tractocamiones en el puerto de Altamira, Tamaulipas. Omar Garcia Harfuch. Secretario de Seguridad federal, dijo que el aseguramiento derivó de trabajos de inteligencia para combatir el tráfico ilegal de combustible en el País. En Altamira, Tamaulipas, elementos de la Marina, la Fiscalía General de la República y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana realizaron un aseguramiento de 10 millones de litros de diesel. Se aseguraron 192 contenedores, un buque, 29 tractocamiones, armamento y vehículos", informó el Secretario.

### **Golpe histórico al robo de diésel**

(2025-04-01, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 31)

El gabinete de Seguridad del gobierno de México dio importante golpe al robo de combustible en el puerto de Tampico, Tamaulipas, al asegurar 100 millones de litros de diésel que estaban en un buque, 192 contenedores, 23 tractocamiones con remolque, diversas armas de fuego y municiones, entre otros materiales. El operativo se ejecutó tras realizar labores de inteligencia e investigación con el objetivo de desarticular redes de tráfico ilegal de hidrocarburo. Con la información recabada se identificó un buque que arribó al puerto de Tampico el pasado 19 de marzo, presuntamente con carga de aditivos para aceites lubricantes.

### **Razones // Los golpes exhiben la complicidad**

(2025-04-01, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 8)

El domingo se decomisaron, por elementos de la Marina, 10 millones de litros de gasolina ilegal en el puerto de Altamira, Tamaulipas, donde incluso se incautó un buque de transporte y también instalaciones preparadas para el tráfico de combustibles. Hay dos tipos de huachicol: el de las extracciones ilegales y el llamado huachicol fiscal, mediante el cual ingresan al país combustibles etiquetados como otro tipo de productos; por ejemplo, aceites, y de esa forma se evita el costo fiscal, para luego distribuir y comerciar ilegalmente. Los dos decomisos parecen ser parte de esta segunda trama.

### **La Quinta Transformación // El golpe de timón**

(2025-04-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

EN LA LÓGICA de Donald Trump, Canadá debe ser un estado más de Estados Unidos y México un país desarrollado que debe ser controlado, pero antes, hay que limpiarlo del crimen organizado. El Zar de la Frontera, Tom Homan; el secretario del Tesoro, Scott Bessent; la directora del FinCen, Andrea Gacki, y la Fiscal Pam Bondi, ponen lupa al lavado de dinero vía el intercambio de servicios y remesas. Desde principios de año hay dos grupos de élite del ejército estadounidense, los famosos SEALs, entrenando a marinos mexicanos para ejecutar operaciones encubiertas.

### **Pulso Político // Frente asiático contra Trump**

(2025-04-01, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 8)

Los embustes del sexenio pasado de que se había puesto fin al huachicoleo en el país, volvieron a quedar en evidencia con el decomiso de 10 millones de litros de diésel de origen presuntamente ilícito en el puerto tamaulipeco de Altamira, así como de 200 contenedores y 23 tractocamiones

en ése y otros municipios portuarios de la entidad. Fue un operativo de las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Marina y Defensa, así como Guardia Nacional y Fiscalía General, que incluyó el aseguramiento del buque procedente de Estados Unidos, en cuyo interior había armas, cartuchos y documentos, así como el mapa del terreno de una empresa de fletes en el que había decenas de contenedores, tractocamiones, remolques y camionetas.

#### **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Ánimo para invertir en México va a la baja, advierte Coparmex**

(2025-04-01, Ivette Saldaña, El Universal, . 21)

El ánimo para invertir está muy bajo, en un escenario marcado por la inseguridad y la incertidumbre jurídica, condiciones que no incentivan la inversión", indicó el presidente del sindicato patronal, Juan José Sierra, durante la presentación del reporte #DataCoparmex.

### **Coparmex // Resultados de #DataCoparmex: Entre la sombra de la inseguridad y la luz de la inversión**

(2025-04-01, Juan José Sierra Alvarez, El Sol de México, . 15)

La reciente medición #DataCoparmex revela cifras que obligan a una profunda reflexión sobre el clima de seguridad, inversión y regulación que enfrentan nuestros socios. Es inaceptable que, en pleno siglo XXI, 1 de cada 2 empresarios haya sido víctima de algún delito en el último año. Esta realidad, que impacta directamente en la operatividad y el crecimiento de las empresas, evidencia un contexto en el que la inseguridad se cierne sobre el tejido productivo de México.

### **Nearshoring, sin efectos positivos en México: CEESP**

(2025-04-01, Karina Libien, UnomásUno, . 1, 4)

Aunque se consideraba a México como el país más beneficiado del proceso de prelocalización de cadenas productivas, conocido como nearshoring, hasta el momento no hay indicios de que haya tenido efectos positivos en el ritmo de crecimiento de la actividad económica, expuso el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su Análisis Económico Ejecutivo semanal, el organismo destacó que "la política arancelaria de Estados Unidos ya ha comenzado a poner en riesgo la viabilidad del mismo proceso de relocalización", ya que el objetivo de la Casa Blanca es lograr que las empresas estadounidenses regresen a su territorio. Por todo ello, consideró que, si bien el CCE creó el Comité Especial para la Inversión y la Relocalización de Empresas, es necesario que el gobierno genere las condiciones idóneas para la inversión.

### **De deteriora ánimo inversor, incluso antes de tarifas**

(2025-04-01, Lilia González, El Economista, . 23)

El ánimo para invertir en México se desplomó en 12.8 puntos porcentuales al cierre del 2024, llegando a niveles similares de la pandemia del Covid-19, por la incertidumbre económica, las amenazas arancelarias de Estados Unidos, la inseguridad y los cambios en la reforma judicial y falta de un sistema eléctrico eficiente en México, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La caída en el índice del ánimo para invertir fue resultado previo a la política arancelaria de Donald Trump, dijo Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, y arrojó que sólo el 38.3% de los empresarios estaban dispuestos a realizar inversiones al cierre del 2024. En el 2023, el porcentaje era mayor, de 51.1%, indicó.

### **Proyecta Coparmex recesión y pérdida de empleo por aranceles**

(2025-03-31, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )

El sector patronal previó que si el bajo crecimiento continúa y si se confirma la imposición de aranceles a México por parte de Estados Unidos, se prevé un escenario de recesión y pérdida de empleos. En conferencia de prensa, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, manifestó que el ánimo para invertir ha disminuido entre los socios de la Coparmex, por temas como la reforma judicial y la inseguridad. A esto se suma la difícil relación comercial con Estados Unidos.

### **Michel Sojo Quiroz es nombrado nuevo presidente de la Coparmex Zona Metropolitana León**

(2025-03-31, Alejandra Rivera, Milenio (sitio), )

Michel Sojo Quiroz fue nombrado como nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Zona Metropolitana de León, en los próximos cuatro años, trabajando y fortaleciendo los trabajos realizados hasta ahora en la gestión de Héctor Rodríguez, presidente saliente de la Coparmex. Michel Sojo Quiroz, mostró su agradecimiento a Héctor Rodríguez por los trabajos realizados, así como las luchas que impulsó durante su gestión en la defensa del INE, así como otros casos importantes.

### **Reforma judicial y aranceles le pegan al ánimo de inversión: Coparmex**

(2025-03-31, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )

La intención de inversión en México por parte de empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presenta una caída de 12 puntos por la reforma judicial y la politización de la impartición de justicia, así como los aranceles a las exportaciones mexicanas de la administración del presidente de Estados Unidos, Donald J. Trump. En la presentación de los resultados DataCoparmex 2.0 sobre inversión, seguridad, regulación y desempeño del gobierno, el presidente de Coparmex, Juan José Sierra Álvarez, explicó que mil 812 empresas de diversos tamaños y estados de la República, fueron consultadas al y manifestaron un bajo interés por invertir ante la incertidumbre jurídica y la inseguridad.

### **Presentan a nuevo presidente de la Coparmex en León**

(2025-04-01, Francisco Horta, TV4 Noticias GTO (sitio), )

Michel Sojo Quiroz es ahora el nuevo presidente de la Coparmex Zona Metropolitana León. En la primera intervención del empresario remarcó la importancia de trabajar en la generación de mayores oportunidades para involucrar a mujeres y jóvenes en el campo laboral con la finalidad de seguir impulsando el desarrollo económico de la región. Héctor Rodríguez luego de cuatro años de trabajo agradeció a quienes lo acompañaron en la encomienda por su compromiso y trabajo para cumplir con los objetivos.

### **Tiene CCE acercamientos con Unión Europea**

(2025-03-31, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, se reunió con líderes de Bélgica y la Unión Europea para impulsar la cooperación económica con México. Cervantes tuvo un encuentro con Marcus Beyrer y Eleonora Catella, director general y directora adjunta de Business Europe, respectivamente. Esta confederación de organizaciones empresariales y empleadores reúne a 40 agrupaciones de 35 países del área euromediterránea, representando a más de 20 millones de empresas, se informó en un comunicado.

[López Dóriga \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Enlace Radial \(Sitio\)](#),

### **Avanza plan para transformación integral de Acapulco**

(2025-03-31, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), )

Representantes de la BBVA y autoridades de la Secretaría de Turismo (Sector) presentaron el plan para convertir a Acapulco en un destino turístico de clase mundial, con obras de modernización en infraestructura, facilidades financieras y digitalización, esto en el marco del programa Avancemos por México, una alianza de dichos actores para impulsar al turismo en México. Guerrero tiene una ruta muy ligada al turismo y la inversión inmobiliaria turística, destaca el proyecto Rivera San Marcos como eje para el desarrollo de la región, “trabajamos para detonar en los próximos 18 meses lo que será la continuidad natural de Acapulco Diamante”, dijo a El Economista, Julián Urióstegui, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) capítulo Guerrero.

### **Hay señales de incertidumbre en la economía de México**

(2025-04-01, Jesús Silva-Herzog Márquez, Uno TV Noticias (Sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reportó este lunes una caída del 12.8% en la intención de inversión entre empresarios en México. De acuerdo con los datos presentados en el informe Data Coparmex, esta caída se presentó al cierre de 2024, llegando a niveles similares de la pandemia del Covid-19.

### **La economía mexicana se debilita más rápido de lo previsto, alerta el sector privado**

(2025-03-31, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )

La economía mexicana se debilita más rápido de lo previsto por los aranceles de Donald Trump, la falta de reglas claras y el clima de inseguridad, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El CEEP destacó la creación del Comité Especial para la Inversión y Relocalización de Empresas por el CCE, el cual será un instrumento estratégico para impulsar el crecimiento, contribuirá a generar las condiciones idóneas para la inversión.

### **Guillermo Funes asume la presidencia de CANIFARMA en el marco de la 76a Asamblea General**

(2025-03-31, Redacción, Código F (sitio), )

La Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (CANIFARMA) llevó a cabo este jueves 27 de marzo su 76a Asamblea General, marcando el inicio de una nueva etapa para la industria farmacéutica y de dispositivos médicos, con el nombramiento de su nueva mesa directiva. En una jornada que convocó a representantes del gobierno federal, líderes empresariales y autoridades del sector salud, Guillermo Funes Rodríguez fue designado como presidente para el periodo 2024-2025, en relevo de Augusto Muench.

### **Urge PRI a preparar medidas de emergencia para atender afectaciones a la economía**

(2025-03-31, Redacción, Ovaciones (sitio), )

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira Valdez, demandó implementar medidas de emergencia ante la crisis desatada por la imposición de aranceles a México. El legislador precisó que ante la crisis económica por la que pasa el país y el tema arancelario que ha puesto al mundo en medio de un torbellino, es necesario lanzar medidas de emergencia para enfrentar la situación que afecta a México y que pone en riesgo la economía del país y el empleo de miles

de connacionales. Moreira Valdez consideró que el gobierno de Morena debe tomar medidas efectivas en defensa de los productores nacionales y del empleo. Se requiere, entre otras cosas, un programa efectivo de estímulos fiscales al sector automotriz, financiamiento a Pymes, apertura a la inversión privada en materia energética, educación dual y el regreso de Pro México, agencia que promovía en el mundo la atracción de inversión al país. Asimismo, con el arancel de 25 por ciento impuesto a las armadoras de autos, está latente el riesgo de que se detengan las inversiones a México, esto además de la pérdida de empleo, que de acuerdo a la Coparmex, pueden ser 70 mil fuentes de trabajo directas y más de 350 mil indirectas menos.

### **Empresarios refuerzan lazos con Europa en medio de tensiones comerciales con EU**

(2025-04-01, Redacción, XEU (Sitio), )

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México, Francisco Cervantes, cumple una gira de trabajo por Bélgica para fortalecer las relaciones comerciales entre México y la Unión Europea, en medio de la tensión comercial con Estados Unidos. La gira, respaldada por la embajada de México en Bélgica y la Cancillería, busca consolidar una estrategia de diversificación de mercados, ante la posibilidad de una revisión temprana del T-MEC y nuevas presiones comerciales desde Washington. "Esta gira de trabajo refleja el firme compromiso del Consejo Coordinador Empresarial de fortalecer los vínculos comerciales y de inversión entre México y Europa", señaló la nota.

### **Cambios y regulaciones**

(2025-04-01, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )

LA SALIDA de Canacindra del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) plantea un giro significativo en la representación del sector industrial de Ciudad Juárez, principalmente en momentos de mucha incertidumbre por el tema arancelario que al menos aquí en la frontera podría traer consecuencias de mucho riesgo. Isela Molina Alcaay, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), anunció este lunes que la organización dejará de formar parte de este consejo, decisión motivada por la falta de apoyo del CCE a las propuestas e intereses del sector industrial local.

### **Abandona Canacindra de Juárez el CCE**

(2025-04-01, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), )

La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) anunció su retiro oficial del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Ciudad Juárez. Su presidenta, Isela Molina Alcaay, informó que la decisión fue porque no se sienten debidamente representados. El CCE reúne a diversas cámaras empresariales para representar los intereses del sector productivo de la frontera; sin embargo, la decisión de Canacindra, con 135 asociados, marca un distanciamiento que podría impactar la dinámica de la IP.

### **Del 30 de mayo al 1 de junio se llevará a cabo la campaña "La Gran Escapada, El Buen Fin del Turismo".**

(2025-03-31, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, )

La campaña "La Gran Escapada, El Buen Fin del Turismo" se llevará a cabo del 30 de mayo al 1 de junio, ofreciendo paquetes integrados, promociones y tarifas preferenciales en hoteles, restaurantes y servicios de conectividad. Iniciativa promovida por la Secretaría de Turismo y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO

SERVITUR), busca impulsar la actividad turística, proporcionando una experiencia completa y accesible para los viajeros.

### **La confianza de los inversionistas se encuentra en uno de sus peores momentos, según la Coparmex.**

(2025-04-01, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha emitido un informe alertando sobre la crisis de confianza entre los inversionistas en México, comparando la situación actual con los momentos más críticos de la pandemia de Covid-19. Este panorama desalentador ha llevado a la organización a instar a las empresas a sumarse a los planes de construcción, a pesar de las adversidades. La falta de confianza en la inversión se presenta como un desafío significativo para el desarrollo económico del país, generando inquietudes sobre el futuro del clima de negocios en México.

### **Se frenó la carestía en alimentos básicos**

(2025-04-01, Karla Ponce, Excélsior, . 3)

Surtir la despensa puede dejar de ser un dolor de cabeza, ya que, durante el primer trimestre de 2025, el conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) acumuló un descenso de 2,06 por ciento. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), consideró que este retroceso es reflejo del comportamiento de la inflación.

### **CCE refuerza lazos con Europa entre tensiones comerciales con EU**

(2025-04-01, Redacción, El Independiente, . 18)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de México, Francisco Cervantes, cumple una gira de trabajo por Bélgica para fortalecer las relaciones comerciales entre México y la Unión Europea, en medio de la tensión comercial con Estados Unidos. La gira, respaldada por la embajada de México en Bélgica y la Cancillería, busca consolidar una estrategia de diversificación de mercados, ante la posibilidad de una revisión temprana del T-MEC y nuevas presiones comerciales desde Washington.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // En campaña judicial**

(2025-04-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La promesa de campaña de un candidato íntegro a juez, magistrado o ministro debería ser tan sencilla como: "Yo sí saldré con el cuento de que la ley es la ley". La función de un juzgador es hacer cumplir la ley sin prejuicios ni favorecimientos, pero en una contienda política, los candidatos ofrecen todo menos eso.

### **Historias De NecoCEOs // Los 650 mdd de García Luna y la familia Bartlett**

(2025-04-01, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

El gobierno de Estados Unidos busca presionar a México para quedarse con una bolsa de 650 millones de dólares correspondiente a los recursos que el exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, desvió del erario mexicano a través de las empresas de la familia Weinberg. Así se

lee en Palacio Nacional el interés de la Corte de Florida por documentar y revelar transferencias de estas mismas compañías a la pareja sentimental del exdirector de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz.

### **Análisis Superior // ¿Terminará la pesadilla?**

(2025-04-01, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

El Padre del Análisis Superior está convencido de que es menos malo una mala noticia que la incertidumbre. Sea como sea, está por terminar la amenaza de los aranceles recíprocos y, por lo tanto, es de esperarse que disminuya la incertidumbre. Básicamente, el gobierno de Donald Trump asegura que establecerá los aranceles y que, a partir de ahí, iniciarán la negociación caso por caso. El equipo de la presidenta Claudia Sheinbaum está tratando de cubrir todas las bases, destacadamente las que no tienen que ver con el ámbito meramente comercial.

### **Juegos de Poder // Seis meses de Claudia Sheinbaum**

(2025-04-01, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Es difícil pensar en un comienzo más complicado que el que le ha tocado enfrentar a la Presidenta. Tendríamos que remontarnos a los ochenta y noventa del siglo pasado, con De la Madrid, Salinas y/o Zedillo, para encontrar a mandatarios con una agenda de problemas tan compleja. El problema número uno para Sheinbaum ha sido Trump.

### **Cuenta corriente // Precriterios y aranceles**

(2025-04-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Con una caída de 74% en el déficit del balance público de México al cierre de febrero, que se logró subiendo ingresos y bajando cuatro veces el gasto en relación a los ingresos, Edgar Amador, titular de la SHCP, se prepara para presentar los Precriterios de Política Económica este martes 1 de abril, documento clave para entender la dinámica de impulso a la economía interna que supone la puesta en marcha del Plan México.

### **Bitácora del Director // Descomposición**

(2025-04-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Algo anda mal en nuestra escala de valores. Los conceptos del bien y el mal se torcieron en algún punto del camino. La noción de lo relevante se extravió y fue suplantada por lo intrascendente.

### **Activo Empresarial // Amador, espaldarazo y rectifica Precriterios**

(2025-04-01, José Yuste, Excélsior, . 2)

La presidenta Sheinbaum sale al paso de distintas informaciones y decide dar un espaldarazo a su secretario de Hacienda, Edgar Amador, quien ha comenzado a generar confianza en los mercados y el día de hoy estará presentando los Precriterios Generales de Política Económica para 2026.

### **Duda Razonable // Elección judicial: quejándose de lo que ellos hicieron**

(2025-04-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La reforma y la elección judicial que tendremos en un par de meses, fue una (mala) idea de López Obrador al final de su mandato, que Claudia Sheinbaum recibió como herencia y desde entonces ha apoyado y sigue apoyando. El INE, al que difícilmente se le puede criticar de antimorenista, hizo los lineamientos que, de acuerdo con esa ley, aplican para esta elección.

### **Día con Día // El gobierno pierde mando narrativo**

(2025-04-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

En las últimas semanas, el gobierno federal ha perdido el mando narrativo sobre la viapolítica en México. Lo han sorprendido las atrocidades reveladas en Teuchitlán, que le son mayoritariamente atribuidas. Naturalmente, este último es el ámbito de mayor pérdida de mando narrativo político del actual gobierno.

### **En Privado // Claudia, primeros seis meses**

(2025-04-01, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Claudia Sheinbaum cumple hoy los primeros seis meses de su Presidencia en condiciones muy diferentes a las que ella y muchos hubieran supuesto. En lo fundamental, con el inicio de una nueva era global a partir de la presidencia de Donald Trump, la sombra de López Obrador, en el combate frontal, y no visto antes, a la delincuencia y a la inseguridad, y con un reconocimiento que aquél nunca alcanzó y con la inteligencia de nunca pregonarlo como lo hacía el antecesor, celebrando mensualmente ser el segundo presidente más popular del mundo, como si eso fuese prenda de eficacia.

### **Estrictamente Personal // Con Trump, más imposible**

(2025-04-01, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

Este miércoles es el "Día de la Libertad". Así es como el presidente Donald Trump ve la fecha en que impondrá aranceles a todo el mundo para que, de esa forma, revierta los patrones de consumo vigentes desde hace más de 40 años y encierre a Estados Unidos en una burbuja de cristal. Visto desde otra perspectiva, también será el día en que comience una guerra comercial global.

### **Coordenadas // La clave es que no nos coma el oso (Trump)**

(2025-04-01, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Los países que comerciamos con Estados Unidos somos los excursionistas. Ninguno puede correr más que el oso. No hay un solo país en el mundo —que no sea China— que tenga tanta influencia en el comercio mundial como EU.

### **La Gran Depresión // Tan cerca de Trump y China lejos de Estados Unidos**

(2025-04-01, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)

Conforme se acerca el "Día de la Liberación", el eufemismo que eligió Donald Trump para imponer aranceles a diestra y siniestra, los aliados tradicionales de Estados Unidos son los que mayor castigo financiero reciben, porque son los que mayor sanción comercial esperan. Donald Trump se ha convertido en una fuente de peligro, conforme más cerca se está de él. Los aliados habituales son hoy los que más padecen, mientras que los adversarios históricos son los que por ahora obtienen más ganancias.

### **Ricos y Poderosos // ¿Comida chatarra, lunes negro?**

(2025-04-01, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

El gobierno de México ha iniciado una campaña para erradicar la comida chatarra en las escuelas del país, argumentando que su consumo es responsable de que México esté entre los primeros lugares en el ranking mundial de obesidad en adultos y niños. Las empresas de alimentos

chatarra intentan evitar ser estigmatizadas, se deslindan del problema de salud y destacan el impacto positivo de sus negocios en la economía, la creación de empleos y la proveeduría de productos del campo con la que se abastecen.

### **La Quinta Transformación // El golpe de timón**

(2025-04-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

A PESAR DE la convocatoria previamente emitida, todos los accionistas que concurren a la Asamblea General de Accionistas de la sociedad Te Creemos Holding programada ayer lunes, fueron impedidos de acceder. El despacho Ritch Mueller, donde se llevaría a cabo la reunión por así señalarlo en la convocatoria de Guillermo Martorell Nieto, Pablo Coballasi Durand, Juan Carlos Hernáiz Vigil y Bryan Wagner, cerró sus puertas por temor a posibles incidentes por la molestia de muchos accionistas por las investigaciones aparentemente abiertas tanto por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores de nuestro país (CNBV), como por la de la Office of Foreign Assets Control (OFAC) de Estados Unidos.

## **TREN MAYA**

### **Reconoce Semarnat daños por Tren Maya**

(2025-04-01, Victor Osorio, Reforma, . 2)

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) reconoció que evalúan los daños causados en algunas zonas de la Península de Yucatán por las obras del Tren Maya. En un encuentro encabezado por la titular de la Semarnat, Alicia Bárcena, se indicó que la restauración debe considerar también las afectaciones provocadas por el desarrollo turístico desordenado en Quintana Roo, por la contaminación producida por el boom de las granjas porcícolas en Yucatán, y por la deforestación asociada a la actividad agropecuaria de comunidades menonitas en Campeche.

[Noticias MVS \(Sitio\), 24 Horas, Reforma.com \(sitio\).](#)

### **Proyecta la Semarnat restauración integral en ruta del Tren Maya**

(2025-04-01, Daniel González Delgadillo, La Jornada, . 15, 36)

Frente a las afectaciones derivadas de la construcción del Tren Maya, en la Península de Yucatán, Alicia Bárcena, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), reconoció este lunes que se requiere una restauración integral en la zona, en los tramos uno a siete, consistente en la eliminación de mallas que impiden el paso de fauna, prohibición de edificaciones de caminos secundarios en la selva y cuidado al sistema de cavernas, entre otros aspectos.

### **Se requiere una restauración integral en la zona del Tren Maya: Bárcena**

(2025-04-01, Daniel González Delgadillo, La Jornada (sitio), )

Ante las afectaciones derivadas por la construcción del Tren Maya, en la Península de Yucatán, Alicia Bárcena, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), reconoció que se requiere una restauración integral en la zona, de los tramos 1 al 7, y esta consiste en la eliminación de mallas que impiden el paso de fauna, prohibición de edificaciones de caminos secundarios en la selva y el cuidado al sistema de cavernas, entre otros puntos.

### **Gobierno construirá área protegida subterránea para compensar impacto del Tren Maya**

(2025-03-31, Redacción, Once noticias (sitio), )

El Gobierno Federal analiza crear una nueva área protegida subterránea en Quintana Roo, como parte de un paquete de acciones para compensar el impacto de las obras del Tren Maya. La Secretaría de Medio Ambiente (Semarnat) indicó que a raíz de una serie de recorridos rutinarios, se han logrado identificar qué nuevas medidas se requieren para blindar más a la región. En su turno, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcenas Ibarra, declaró que la restauración que requiere una obra como el Tren Maya es una restauración tan integral, porque tiene que ver con reforestación.

### **Secretaría de Medio Ambiente se reunió con funcionarios y periodistas para discutir el Tren Maya.**

(2025-03-31, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, )

En una reunión matutina con la Secretaría de Medio Ambiente, encabezada por Alicia Bárcena, se discutieron temas ambientales, incluyendo el Tren Maya. Participaron destacados funcionarios como José Luis Amaniego, Ileana Villalobos, Marina Robles, Sergio Graf, Pedro Álvarez Icaza, Mariana Boy, Patricia Herrera y el Dr. Páramo. Se destacó la importancia de revisar el tramo cinco del Tren Maya, desde Playa del Carmen a Cancún, ante las irregularidades cometidas por Fonatur y la Secretaría de la Defensa Nacional.

## **AIFA**

### **El sector aéreo ya opera con incertidumbre**

(2025-04-01, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 5)

El nuevo presidente de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), Cuitlahuad Gutiérrez, afirmó que la industria aérea ya resintió la incertidumbre generada por la tensión comercial entre México y Estados Unidos. Destacó que tan sólo en el primer trimestre del año hubo un menor tráfico de pasajeros. Cabe recordar que durante el año pasado, el país vecino acusó a México de violar ese acuerdo al reducir la capacidad de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) así como por trasladar, por decreto, la carga al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), por tal motivo el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) no ha renovado la Inmunidad Antimonopolio (ATI) a Delta Aeromexico. ni tampoco se la ha otorgado a la alianza entre Allegiant y Viva Aerobús.

### **Capital Jurídico // Texcoco, la historia contada por sus protagonistas**

(2025-04-01, Juan Carlos Machorro, El Financiero, . 15)

Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY), que está celebrando 20 años de existencia, dio a conocer recientemente una serie documental que consta de cuatro episodios en video y tres tomos impresos, acerca de la cancelación del proyecto aeroportuario en Texcoco, como parte de una iniciativa del propio CEEY para analizar, con una perspectiva plural, decisiones presidenciales que han representado un parteaguas en la historia del país. El NAIM en Texcoco estaba diseñado para contar con 6 pistas con triple operación simultánea, 2 terminales, 2 satélites y 280 posiciones (el AIFA cuenta con 28 posiciones de contacto y 12 remotas).

### **Despegues y Aterrizajes // Relevo en Canaero**

(2025-04-01, Rosario Avilés, El Economista, . 27)

La primera presidente de la Cámara Nacional del Aerotransporte, Diana Olivares, directora de LATAM México, ha concluido su mandato al frente de esta agrupación que reúne a las empresas de transporte aéreo, tanto mexicanas como las extranjeras que operan en México. Sus tres años al frente del máximo organismo del transporte aéreo comercial en México fueron una serie de retos que, sin lugar a dudas, Diana pudo sortear por su capacidad de diálogo, propuesta, estrategia y temple. Entre otros desafíos, la Cangero tuvo que hacer frente a la limitación de slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Primero un 15%, de 61 a 52 operaciones por hora y luego en otro 15%, de 52 a 43 operaciones por hora, lo cual estranguló la conectividad aérea del país pues, aunque la idea era fomentar la mudanza de las gerolíneas del AICM al AIFA, esto no ocurrió y en cambio, la baja de operaciones ha tenido un pésimo efecto en el descenso del número de operaciones, poca conectividad y un alza de precios de los boletos que ha propiciado inflación y poca competencia.

[El Economista \(sitio\)](#), [SDP Noticias \(sitio\)](#).

### **Disciplina, una herencia y llave para el funcionamiento social y humano**

(2025-04-01, Armando Hernández, Campo Marte (Sitio), )

Este 2025, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) vivió su tercer aniversario y lo hizo con la develación de la placa del Prix Versailles, una distinción que lo posiciona entre los aeropuertos más bellos del mundo. En ese contexto, el director del AIFA, el General en situación de retiro, Isidoro Pastor Román compartió a CAMPO MARTE, cómo la colaboración interinstitucional fue clave para que esta obra se consolidara como una de las seis terminales aéreas más impresionantes del mundo y de paso, sus planes a futuro.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **El cáncer que corroe a Morena en Veracruz**

(2025-03-31, Redacción, SDP Noticias (sitio), )

En Coatzacoalcos, dicen los que saben, la ex diputada local Eusebia Cheva Cortés tenía la candidatura prácticamente en la bolsa, o al menos eso le había prometido su amiga, la gobernadora Rocío Nahle. Pero afuera de las oficinas de Luisa María Alcalde, los pequeños dirigentes estatales de Morena Veracruz tenían otros planes, y ya habían citado a tomarse la foto del "triumfo" a otro recién llegado al morenismo pero que trabajó con "la Jefa Nahle" en la refinería de Dos Bocas. La "amiga" de la gobernadora ni siquiera fue informada...

## **SICT**

### **Aeroméxico asume presidencia de Canaero; vuelve Viva**

(2025-04-01, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27)

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) informó este lunes que Viva (VivaAerobus) volvió a afiliarse (salió en el segundo semestre del 2020 por diferencias entre objetivos estratégicos de las partes) y que se aprobó el inicio del proceso de incorporación de las aerolíneas regionales TAR y Aerus, lo que contribuirá a enriquecer el trabajo colaborativo en el sector. Como invitada de honor a la LIX Asamblea general ordinaria de la cámara estuvo presente la subsecretaria de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Tania Carro.

### **Mantiene sector aéreo expectativa ante aranceles**

(2025-03-31, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), informó que se mantiene a la expectativa del impacto que pueda generar la imposición de aranceles a productos mexicanos por parte del Gobierno de Estados Unidos. En conferencia de prensa, Cuitláhuac Gutiérrez, nuevo presidente del organismo para el periodo 2025-2026, expuso que este es un tema que ha causado incertidumbre a nivel internacional en donde el sector aéreo no está exento. Gutiérrez comentó que la seguridad aérea es también es un reto, pues el espacio aéreo es un pilar fundamental para el sector. "Hemos estado en conversaciones con la SICT y Seneam, tenemos que asegurar que haya la cantidad de recursos disponibles para entender las operaciones, no solamente las actuales, no sino tan bien las futuras.

### **Sector de aerotransportes, pendiente ante imposición de aranceles de EU; infraestructura y seguridad aérea, principales retos para este año**

(2025-03-31, Sara Cantera, El Universal (sitio), )

La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) dio a conocer que los principales retos de las aerolíneas este año son: infraestructura aeroportuaria y seguridad aérea. En temas regulatorios, el presidente de la Canaero destacó la intención de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de implementar una nueva política aeronáutica, para lo cual la Cámara está en diálogo y cooperación con la Secretaría para sentar las bases de esta nueva política industrial.

### **Asume Cuitláhuac Gutiérrez presidencia de Canaero**

(2025-03-31, César Arellano García, La Jornada (sitio), )

Cuitláhuac Gutiérrez, vicepresidente senior de Asuntos de Gobierno y de industria de Aeromexico, asumió la presidencia de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) para el periodo 2025-2026. La Subsecretaria de Transportes de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Tania Carro, aseguró: "Es un honor para mí acompañarlos en esta Asamblea. Quiero felicitar a los nuevos integrantes del Consejo Directivo, estoy segura de que con su compromiso y visión trabajaremos para seguir impulsando el crecimiento del sector aeronáutico y, en consecuencia, el del país. Sabemos que esta industria es un pilar en la economía nacional, por lo que su fortalecimiento es una prioridad; además, el trabajo conjunto entre gobierno e iniciativa privada es fundamental para alcanzar objetivos comunes. Agradezco a Canaero por su contante esfuerzo y compromiso con el sector aéreo."

[Espacio Aereo MX \(sitio\)](#), [Inversion Turistica \(sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Vuela América \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [Arzate Noticias \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [La Razón de México,](#)

## **TREN TRANSÍSTMICO**

### **Banderazo de salida al tren Transístmico**

(2025-03-31, La Redacción, La Jornada (sitio), )

El pasado viernes dio inicio la prueba piloto del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), en la cual se trasladaron en dos cargas 900 vehículos de la armadora surcoreana Hyundai que desembarcaron en el puerto de Salina Cruz, Oaxaca, con destino a Coatzacoalcos, Veracruz, para volverse a embarcar hacia Estados Unidos, destacaron medios locales. Este arribo fortalece

al Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec como una nueva ruta estratégica que conecta Asia con la costa este de Estados Unidos.

[RCC Noticias \(sitio\)](#),

### **Después de un siglo: automóviles asiáticos llegan a Estados Unidos vía el Corredor Interoceánico**

(2025-03-31, José Luis Ortega Vidal, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )

El pasado jueves arribó al puerto de Salina Cruz, Oaxaca, el buque Glovis Cosmos de Hyundai Motor con una carga de seiscientos vehículos de la marca coreana con destino a Estados Unidos. El fin de semana los automóviles fueron trasladados al puerto de Coatzacoalcos, donde serían embarcados para continuar su periplo interoceánico. Se cumplió de este modo una prueba operativa en torno a la viabilidad y eficacia en la plataforma logística denominada Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT).

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **Avala Comisión opiniones de impacto presupuestal a iniciativas sobre adquisiciones y Mipymes**

(2025-03-31, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada Merylyn Gómez Pozos (Morena), emitió opinión de impacto presupuestal a la iniciativa presidencial que expide la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público y reforma disposiciones de las leyes Federal de Austeridad Republicana, de la Economía Social y Solidaria, y General de Sociedades Cooperativas. Precisa que la mayor parte de las tareas previstas por la iniciativa, serán realizadas por la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, con la estructura organizacional ya existente, lo cual no considera un gasto adicional en el presupuesto por la creación o modificación de unidades administrativas y/o plazas.

### **No generará impacto presupuestal nueva ley de adquisiciones de sector público**

(2025-03-31, Yvonne Reyes, Capital de México (sitio), )

Por considerar que no generará ningún impacto presupuestal en las finanzas públicas, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, aprobó con 35 votos a favor, siete en contra y dos abstenciones la reforma que expide la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público y reforma disposiciones de las leyes Federal de Austeridad Republicana, de la Economía Social y Solidaria, y General de Sociedades Cooperativas. Indica que las dependencias y organismos encargados de dar cumplimiento a la Ley y las reformas propuestas, disponen de la infraestructura institucional y recursos presupuestales suficiente en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, sin dejar de considerar que, debido a los plazos establecidos en el régimen transitorio, algunas obligaciones tendrán efecto hasta el ejercicio fiscal 2026.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Legisladores delincuentes: crearon leyes y las violaron**

(2025-04-01, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 14)

Gerardo Novelo Osuna fue parte de la hazaña política de Morena para ganar, en una sola elección, la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados en 2018. Pero a siete años de eso hoy es famoso, por su casa se encontró un litro ilegal con ocho mil litros de combustible popularmente conocido como huachicol. Ese hombre que fue senador hoy es considerado sospechoso de cometer un delito, como le ha ocurrido a 17 legisladores federales que tuvieron la misión de crear leyes para enriquecer el Estado de derecho. Sin embargo, 10 de ellos fueron o están en la cárcel por delitos como enriquecimiento ilícito, asociación delictuosa y por permitir la tortura a ciertos imputados.

### **Red de corrupción de Bartlett sigue, corregida y aumentada, en CFE**

(2025-04-01, Karime Libien, UnomásUno, . 10)

Cuando todo hacía pensar que finalmente Manuel Bartlett Díaz quedaba desligado por completo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), luego de una administración a su cargo cargada de escándalos, denuncias e investigaciones que alertaban sobre una red de corrupción, de la que logró salir bien librado, resulta que no se fue del todo, según dejan al descubierto algunas voces que advierten sobre redes de corrupción que se siguen tejiendo al interior de la dependencia.

### **Regulación y política pública para la transición energética**

(2025-03-31, Redacción, Energía a Debate (Sitio), )

La regulación y las políticas energéticas desempeñan un papel crucial en el contexto actual de lucha contra el cambio climático y búsqueda del desarrollo sostenible. Estas herramientas gubernamentales facilitan la transición hacia fuentes más limpias, dan certeza y aseguran el acceso a la energía, componente esencial para el progreso económico y social en México y el mundo.

### **Nuevas leyes energéticas reducen incertidumbre, pero persisten riesgos para Pemex y CFE**

(2025-03-31, Surya Palacios, FIN Alto Nivel (sitio), )

Las empresas del sector energético ven con buenos ojos la nueva legislación en la materia, pues esta -al permitir la participación de los consorcios privados- pone fin al estancamiento de las inversiones no estatales registrado durante la pasada administración, aunque la calificadora Moody's considera que siguen existiendo algunos riesgos para la iniciativa privada. Más claridad La Ley de Biocombustibles; la Ley de Geotermia; la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos; la Ley de la Comisión Nacional de Energía; la Ley de Planeación y Transición Energética; la Ley del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo; la Ley del Sector Eléctrico; la Ley del Sector Hidrocarburos; y las leyes de las Empresas del Estado Pemex, y CFE, integran la nueva reglamentación que regirá al sector energético en México.

### **El camino hacia la aviación sostenible en México y Latinoamérica**

(2025-03-31, Kathya Santoyo, Global Energy (Sitio), )

La industria de la aviación, responsable del 2.6% de las emisiones globales de carbono, enfrenta uno de los desafíos más grandes de su historia: alcanzar la meta de cero emisiones netas para 2050. Diana Olivares, Directora General de LATAM Airlines para México, Centroamérica y el Caribe, y Presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO), explica en

entrevista los esfuerzos que están realizando para lograrlo, desde la adopción de biocombustibles hasta la implementación de tecnologías innovadoras y la reducción de plásticos de un solo uso.

### **Los recursos de litio verde de México**

(2025-03-31, Redacción, Nexos (Sitio), )

La transición energética es inevitable si queremos evitar la catástrofe climática. Sin embargo, las fuentes limpias más accesibles como la solar y la eólica son intermitentes, lo que ha llevado a una carrera por encontrar formas eficientes y económicas de almacenamiento. México, con sus abundantes sistemas geotérmicos muchos aún sin explotar y campos petroleros que generan hasta diez veces más agua que petróleo, tiene el potencial para producir litio verde que contribuya a la transición energética.

### **El camino hacia la aviación sostenible en México y Latinoamérica**

(2025-03-31, Redacción, Global Energy (Sitio), )

La industria de la aviación, responsable del 2.6% de las emisiones globales de carbono, enfrenta uno de los desafíos más grandes de su historia: alcanzar la meta de cero emisiones netas para 2050. Diana Olivares, Directora General de LATAM Airlines para México, Centroamérica y el Caribe, y Presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (CANAERO), explica en entrevista los esfuerzos que están realizando para lograrlo, desde la adopción de biocombustibles hasta la implementación de tecnologías innovadoras y la reducción de plásticos de un solo uso.